
 

                                                                                     
 
 

   

SELEZIONE STAMPA 
(A cura dell’Ufficio stampa Uisp) 

 
 

18 aprile 2025 
 
 

PRIMO PIANO: 
 
 

- 25 aprile, festa della Liberazione. Le iniziative Uisp sul 
territorio. Su Uisp Ravenna-Lugo, ModenaToday, Uisp 
Bologna, Comune di Castel San Pietro Terme, MelfiLive, 
Quotidiano Sportivo 

- Verso Bicincittà. Su Veglie News, la puntata dedicata a 
Bicincittà su TV6, La Gazzetta di Parma 

 
 

ALTRE NOTIZIE: 

      
- Sport, nascono i nuovi giochi della gioventù. Su Cantiere 

Terzo Settore 
- "Liberi Nantes": dalla periferia di Roma alla ribalta 

internazionale. Su Tutto Sport 
- Volontariato di competenza, valore sociale per le imprese. 

Su Il Sole24Ore 
- "Rispetto i magistrati ma è tutto ok. Proroga Malagò? Non 

se ne parli più". Su Il Giornale 
- Sara Curtis annega i pregiudizi: “Qualcuno pensava che i 

neri non potessero nuotare velocemente”. Su Il Fatto 
Quotidiano 

https://www.uisp.it/lugo/pagina/venerd-25-aprile-torna-a-ravenna-la-pedalata-della-liberazione
https://www.modenatoday.it/eventi/cultura/programma-comitato-anpi-festa-liberazione-2025.html
https://www.uisp.it/bologna/pagina/staffetta-ciclistica-per-la-festa-della-liberazione
https://www.uisp.it/bologna/pagina/staffetta-ciclistica-per-la-festa-della-liberazione
https://www.comune.castelsanpietroterme.bo.it/evento/2025-04-26-80-liberazione-pedalata-della-liberazione
https://melfilive.it/2025/04/11/ottantesimo-anniversario-della-liberazione-ditalia-a-melfi-un-programma-di-12-giorni-tra-storia-sport-e-memoria/
https://sport.quotidiano.net/locale/altri-sport/meeting-della-liberazione-uisp-atletica-e2d5ac44
https://www.veglienews.com/bicincitta-ritorna-a-veglie-domenica-11-maggio-2025-la-37a-edizione-nazionale-immagina-le-persone-vivere-in-pace/#google_vignette
https://www.youtube.com/watch?v=mbMo69FRBag
https://www.youtube.com/watch?v=mbMo69FRBag
https://www.gazzettadiparma.it/parma/2025/04/17/news/cultura-ed-enogastronomia-il-barrique-torna-ad-animare-piazzale-picelli-per-oltre-tre-mesi-il-programma-di-aprile-maggio-858926/
https://www.cantiereterzosettore.it/sport-nascono-i-nuovi-giochi-della-gioventu/
https://www.cantiereterzosettore.it/sport-nascono-i-nuovi-giochi-della-gioventu/
https://www.tuttosport.com/news/altre-notizie/laureus-sports-awards/2025/04/17-140059979/liberi_nantes_dalla_periferia_di_roma_alla_ribalta_internazionale
https://www.ilsole24ore.com/art/volontariato-competenza-valore-sociale-le-imprese-AH86ALN
https://www.ilgiornale.it/news/politica/rispetto-i-magistrati-tutto-ok-proroga-malag-non-se-ne-parli-2467407.html?fbclid=IwY2xjawJvGKNleHRuA2FlbQIxMQABHjh7Va3Odxl-ZRZ7BOqhlmIJ8M00lcPwaYbSny9u9lFwHcjmuH6bIT1CdxEj_aem_D-FuSdmVcXkRgqb7LBEAKQ#google_vignette
https://www.ilfattoquotidiano.it/2025/04/17/sara-curtis-intervista-nuoto-pregiudizi-razzismo-famiglia-origini/7957315/
https://www.ilfattoquotidiano.it/2025/04/17/sara-curtis-intervista-nuoto-pregiudizi-razzismo-famiglia-origini/7957315/


 

- Cosa potrebbe cambiare per le donne trans nel Regno 
Unito. Su Il Post 

- Petrillo: gare maschili e femminili, tutti mi rifiutano. Così 
è ingiusto. Su Open 

- Alpinista iraniana Nasim Eshqi apre nuovo percorso 
contro spose bambine. Su La Presse 

 
 

NOTIZIE DAL TERRITORIO: 
 

- Calcio Uisp, La Gira sugli scudi e Bambini ne fa 6. Su La 
Nazione Sport 

- Blitz di Elio Costantini di Uisp: "Non fermiamoci solo al 
nuoto". Su Msn 

- e altre notizie       
 

VIDEO DAL TERRITORIO: 
 

- Uisp Emilia-Romagna: Attrezzature universali | Guerre e 
conflitti: quali costi? 

- Uisp Biliardo Nazionale: Arceri De Biagi vs Mattioli Veneri 
eliminatorie 

- Uisp Grosseto: Calcio Uisp 2025 Grosseto finale coppa cat 
2 

- Uisp Padova, pallacanestro: Campionato Nazionale Uisp 
Senior del Veneto 2024/25, fase 2 Campionato Open, 9° 
Giornata 

- Uisp Abruzzo, calcio: una nuova puntata di Uisp 
Magazine, “Rigore oppure no? Dentro o fuori?” 

 
 
 

 

https://www.ilpost.it/2025/04/17/donne-trans-corte-suprema-britannica-conseguenze/
https://www.open.online/2025/04/17/valentina-petrillo-transgender-corte-suprema-gb/
https://www.lapresse.it/sport/2025/04/17/alpinista-iraniana-nasim-eshqi-apre-nuovo-percorso-contro-spose-bambine/
https://www.lanazione.it/la-spezia/sport/calcio-uisp-la-gira-sugli-scudi-e-bambini-ne-fa-6-1d73de52
https://www.lanazione.it/la-spezia/sport/calcio-uisp-la-gira-sugli-scudi-e-bambini-ne-fa-6-1d73de52
https://www.msn.com/it-it/notizie/italia/blitz-di-elio-costantini-di-uisp-non-fermiamoci-solo-al-nuoto/ar-AA1D0t7N
https://www.youtube.com/watch?v=BbGHO4emjgc
https://www.youtube.com/watch?v=BbGHO4emjgc
https://www.youtube.com/watch?v=q2gQpkAgSdk
https://www.youtube.com/watch?v=q2gQpkAgSdk
https://www.youtube.com/watch?v=HJsfBgWIImg
https://www.youtube.com/watch?v=HJsfBgWIImg
https://www.facebook.com/share/v/1B7h2r58Nx/
https://www.facebook.com/share/v/1B7h2r58Nx/
https://www.facebook.com/share/v/1B7h2r58Nx/
https://youtu.be/bV36Vzb6nqY?si=vyLaMcTVxy_r876E


 

Venerdì 25 Aprile torna a Ravenna la "Pedalata della 
Liberazione" 

Anche nel 2025 torna la PEDALATA della LIBERAZIONE a Ravenna, evento al quale collabora 
anche UISP. 

CELEBRIAMO IL 25 APRILE IN BICICLETTA LUNGO UN ITINERARIO TESTIMONE DI AZIONI CHE, NEL 
1944, HANNO CONTRIBUITO ALLA LIBERAZIONE DI RAVENNA 

Ritrovo alle ore 10 al parco 9 novembre 1989 (retro Conad Galilei di via Newton) e partenza 
alle ore 10.30. 

Preiscrizione obbligatoria entro mercoledì 23 aprile 2025 ore 12.00 utilizzando il seguente link (una 
stessa persona può prenotare per più partecipanti, specificando il numero di “biglietti”) 
https://www.eventbrite.it/e/1302885618959?aff=oddtdtcreator 
Le preiscrizioni saranno accolte fino al numero massimo di 400 partecipanti ammessi in"ordine di 
arrivo. 

 
PERCORSO DELLA PEDALATA: ROTONDA BRETAGNA - PONTE NUOVO - VIA ROMEA SUD - VIA 
CLASSENSE (CLASSE)- VIA MORGAGNI (ULTIMA A DX PRIMA DEL PASSAGGIO A LIVELLO) - PISTA 
CICLABILE IN PINETA DI CLASSE, CARRAIA DEL CIPPO, PONTE BOTOLE, CARRAIA QUERCE DI DANTE, 
CA’ ACQUARA.  

 
PERCORSO ASSISTITO DA: POLIZIA LOCALE, CORPO VOLONTARIO FORESTALE, FIAB, LEGAMBIENTE, 
TRAIL ROMAGNA, UISP. 

 
DEPOSIZIONE DI CORONE LUNGO L’ITINERARIO: 
• Presso il Parco pubblico REGINALD BARTON STRATTON, VIA MORGAGNI A CLASSE, per rendere 
omaggio, insieme al Comitato Cittadino di Classe, al soldato inglese caduto durante la Liberazione 
di Classe. Il Comitato metterà a disposizione anche una postazione ristoro. 
• All’interno della pineta presso il Cippo in memoria di Vito Salvigni e Umberto Fussi, due giovani 
partigiani del distaccamento "Garavini"caduti nella lotta di Resistenza. Arrivo ore 12.00 presso Ca' 
Acquara e ristoro - storica casa pinetale nei pressi dei Canali Acquara, Bevano e Bevanella. All'arrivo 
i partecipanti saranno accolti da un ristoro. In particolare potranno gustare il famoso "Panino con 
la salsiccia" preparato da Atcra2. 
 
• AL TERMINE DEL RISTORO, ANPI RAVENNA COINVOLGERÀ I PARTECIPANTI CON ALCUNI 
RACCONTISULLA LIBERAZIONE DI RAVENNA SI SUGGERISCE DI FORNIRSI DEL NECESSARIO PER 
GODERSI IL RISTORO SEDUTI COMODAMENTE SUL PRATO. 

RITORNO LIBERO 

 
Per informazioni 
Ufficio Educazione alla Sostenibilità del Comune di Ravenna 
email: ceasra21@comune.ra.it 
Tel. 0544 482294 - 482853 - 482233 

  

https://www.eventbrite.it/e/1302885618959?aff=oddtdtcreator


 

Per il volantino CLICCA QUI 

 

Celebrazioni dell'80° anniversario della 

Liberazione, un Comitato e un sito con gli eventi 

Un anniversario "tondo" che porta diverse realtà territoriali a fare rete per proporre un 
programma molto ricco di iniziative 

In occasione dell’80° anniversario della Liberazione l’ANPI ha promosso la costituzione di un 
Comitato provinciale per le celebrazioni ritenendo utile dare vita a un luogo di confronto e 
coordinamento su progetti e iniziative da condividere, ferme restando le autonome scelte di ogni 
organizzazione. Lo scopo è inoltre quello di assumere il significato del prossimo 80°, anche 
quale occasione per ribadire l’impegno per la promozione dei valori e della memoria della Lotta 
di Liberazione, nel loro pieno attuale significato, da parte di soggetti attivi nella partecipazione 
democratica e sociale. Hanno aderito al Comitato: ALPI e FIAP, ANMIG, CGIL e SPI-CGIL, CISL, 
UIL, ACLI, ARCI, CSI, UISP, GMI, Centro Culturale L. Ferrari, Lega Estense delle Cooperative, 
AUSER, Centro documentazione donna e Istituto per la Storia della Resistenza e della società 
contemporanea. 

In ambito locale potranno aderire alle attività anche altri soggetti, come sta già avvenendo. Il 
Comitato intende sviluppare le iniziative per tutto l’arco temporale del 2025, non limitandoci 
quindi alle sole date del calendario civile. Anche in tal modo contiamo di rendere più ampia la 
partecipazione, intercalando momenti di riflessione, celebrazione e di festa. Utilizzeremo diversi 
linguaggi ed espressioni: dallo sport al cinema, dalla musica alle installazioni. Parteciperemo 
come di consueto alle iniziative istituzionali e chiediamo alle istituzioni locali la collaborazione 
per realizzare 
le iniziative del Comitato. 

Intenso il programma delle attività e delle iniziative su tutto il territorio provinciale che hanno già 
preso avvio. Le iniziative saranno promosse dal Comitato per le celebrazioni e saranno prodotte 
e organizzate in modo articolato dai diversi soggetti aderenti. 

Gli eventi sono in realtà già iniziati con la mostra Sui pedali, ancora visitabile presso il cortile 
della Biblioteca Delfini a Modena, due manifestazioni sportive organizzate dalla UISP il Torneo di 
pallavolo giovanile e il Trofeo Liberazione di ciclismo. Tra i numerosi appuntamenti che saranno 
di volta in volta presentati ricordiamo la installazione Le parole della Resistenza, che sarà 
inaugurata il 24 aprile presso il cortile della Biblioteca Delfini e sempre a Modena il 24 aprile ci 
sarà il concerto di band giovanili Festa Resistente alla Tenda di Modena. Il 9 maggio ANMIG, 
Centro documentazione donna e Istituto storico organizzano la conferenza La lezione della 
memoria, testimonianze dei discendenti di partigiani. In preparazione uno spettacolo sulle tre 
donne medaglia d’oro al valore militare della nostra provincia, prodotto dal Centro 
documentazione donna con la collaborazione dell’Istituto storico. Il 17 maggio alle ore 19 in 
Piazza Grande a Modena concerto della Resistenza per la pace con Ologramma e le genti che 
passeranno … Si sono svolte diverse iniziative a Carpi tra le quali la mostra sugli antifascisti 
carpigiani durante la dittatura. 

Sarà organizzata la seconda edizione del progetto Terra libera memoria di tutti che da giugno a 
settembre vedrà manifestazioni musicali, conferenze, escursioni storico-naturalistiche sui 
sentieri della Resistenza nell’Appennino. Nell’ambito del progetto si terrà il 15 giugno il Concerto 

https://www.uisp.it/lugo/files/principale/PEDALATA%20LIBERAZIONE%2025.pdf


 

della Resistenza al Parco Provinciale della Resistenza Santa Giulia con la collaborazione della 
GMI che collabora anche ai concerti programmati a Fanano e Sestola. Da ricordare l’iniziativa 
promossa dal CSI di Pavullo con ANPI sulla figura di Irma Marchiani. 

Il Comitato per le celebrazioni ha realizzato un sito dedicato www.celebrazioni80.it dove saranno 
pubblicate tutte le iniziative in programma. 

 

Staffetta Ciclistica per la Festa della Liberazione 

Sabato 26 aprile, la "Staffetta della Liberazione" partirà da Imola e arriverà a Bologna, con un 
raduno cicloturistico a Castel San Pietro e un "Pranzo Resistente" al Circolo Arci Benassi. 

  

Sabato 26 aprile si terrà la manifestazione ciclistica per ricordare gli 80 anni della 
Liberazione d'Italia. ANPI e UISP Ciclismo organizzano la "Staffetta della LIberazione" che 
prenderà il via da Imola per giungere in Piazza Nettuno a Bologna. La staffetta, che sarà 
scortata dalle varie Polizie Locali, si avvarrà del contributo di rappresentanti di alcune 
società dei comitati UISP Ciclismo dei territori attraversati dal gruppetto di ciclisti. 

  

I comuni interessati saranno quelli di Imola, Ozzano dell'Emilia, San Lazzaro e Bologna e al 
limitare di ogni territorio verrà effettuata una fermata per ricordare l'evento, con le 
autorità locali, ed effettuare il cambio degli staffettisti. 

L'arrivo della staffetta in Piazza Nettuno è previsto per le ore 12:00. Tutta la cittadinanza è 
invitata a presenziare. 

  

In contemporanea, nella mattinata del 26 aprile,  le UISP Ciclismo di Imola Faenza e Bologna 
organizzeranno un raduno cicloturistico a Castel San Pietro.  

Al termine della staffetta, presso il Circolo Arci Benassi in Viale Cavina 4 a Bologna,si terrà il 
"Pranzo Resistente" a partire dalle ore 12:30. 

  

- 

ASD Ciclistica Bitone 

Viale Cavina 4 - Bologna 

tel. 3392617337 – 3755455657 

www.bitone.org 

info@bitone.org 

https://www.celebrazioni80.it/
http://www.bitone.org/


 

Giro dell'Appennino Bolognese e Valli di Comacchio 

www.granfondoappennino.it 

info@bitone.org 

 

 
80° Liberazione - Pedalata della 
Liberazione 
26 aprile 2025 

Cicloraduno non competitivo e staffetta ciclistica Imola-Bologna 

Cos'è 

Ore 7-13,30 - parcheggio dell’Ospedale con accesso da viale Oriani: Cicloraduno non 
competitivo 

Ore 9,15 circa - presso l’area esterna dell’Hotel Ristorante Arlecchino – via della 
Repubblica 23: arrivo della Staffetta Ciclistica proveniente da Imola, e che proseguirà in 
direzione di Bologna, con una tappa finale in piazza Nettuno per le celebrazioni al Sacrario 
dei Caduti 

 

Iniziative a cura di ANPI, UISP Bologna – UISP Imola-Faenza 

A chi è rivolto 

Rivolto a tutti 

 

http://www.granfondoappennino.it/


 

Ottantesimo anniversario della 
Liberazione d’Italia: a Melfi un 
programma di 12 giorni tra storia, sport 
e memoria 
Melfi celebra la Liberazione d'Italia nel migliore dei modi coinvolgendo 
tutte le generazioni della cittadinanza attiva 

Melfi si prepara a vivere un momento storico e significativo per l’ottantesimo anniversario 
della Liberazione d’Italia, un evento che unisce istituzioni, associazioni e cittadini in un 
percorso di memoria e riflessione. Il Comune di Melfi, in collaborazione con ANPI Sezione di 
Melfi, CSI Melfi, UISP Basilicata e la Fondazione e Associazione Nitti, ha organizzato una serie 
di manifestazioni che si svolgeranno dal 15 al 26 aprile 2025. 

La prima iniziativa, “Sulle Tracce della Liberazione”, prenderà avvio il 15 aprile alle ore 09.00 
da Piazza IV Novembre. Una passeggiata commemorativa guiderà i partecipanti attraverso 
alcuni dei luoghi simbolici della città, tra cui l’abitazione di Francesco Saverio Nitti e il 
monumento dedicato a F.S. Nitti. Questo percorso non solo celebrerà la storia locale, ma 
offrirà anche l’opportunità di riflettere su valori fondamentali come libertà e giustizia. 

Il 24 aprile, il Centro Culturale “F.S. Nitti” ospiterà “La Staffetta della Liberazione”, un evento 
dedicato al passaggio di testimone alle giovani generazioni. Attraverso racconti, lettere, 
poesie e filmati, i partecipanti avranno l’occasione di immergersi nell’eredità della 
Resistenza, con interventi di autorità e rappresentanti delle associazioni coinvolte. La 
manifestazione culminerà con saluti istituzionali da parte del sindaco Giuseppe Maglione e 
della presidente ANPI Melfi, Anna Martino. 

Il 25 aprile, giorno della Liberazione, avrà luogo un corteo cittadino con la partecipazione di 
autorità, associazioni e scuole, che porterà un messaggio di unità e rinnovamento. Il 
percorso, che partirà dal Piazzale della Stazione, si concluderà con la deposizione di corone 
di alloro in memoria dei caduti. 

Le celebrazioni si chiuderanno il 26 aprile con un convegno “Dedicate a quelli che hanno 
pagato il prezzo più caro”, presso il Centro Culturale “F.S. Nitti”, che vedrà la partecipazione 
di esperti e storici del calibro di Stefano Rolando e Maria Rosaria D’Anzi, tra gli altri. 

Parallelamente, dal 14 al 25 aprile, si svolgerà “Sport… per la Liberazione”, un torneo 
ricreativo di bocce e calcio a 5 organizzato dalla UISP, per promuovere l’inclusione e il 
divertimento, coinvolgendo le nuove generazioni in attività sportive. 



 

Melfi si prepara dunque a celebrare un anniversario che non è solo un momento di ricordo, 
ma un’opportunità per costruire un futuro migliore, all’insegna dei valori di libertà, 
solidarietà e partecipazione. La memoria della Resistenza continua a vivere nei cuori dei 
cittadini, rendendo il 25 aprile un momento di riflessione e rinnovato impegno sociale. 

 

Meeting della Liberazione: Uisp Atletica Siena 
prepara l'evento del 25 aprile 
Il Meeting della Liberazione torna il 25 aprile al campo Renzo Corsi, unendo 
sport e memoria con il supporto di Estra. 

Il Meeting della Liberazione torna il 25 aprile al campo Renzo Corsi, unendo sport e memoria con il supporto di 
Estra.Dopo una stagione invernale ricca di successi dei suoi giovani, l’Uisp Atletica Siena è al 
lavoro per organizzare il Meeting della Liberazione in scena al campo scuola Renzo Corsi 
come sempre il 25 aprile. Con tre decenni di vita alle spalle, il Meeting è ormai un classico del 
panorama dell’atletica leggera toscana, per molti atleti lo start della stagione estiva. Il 
programma al mattino vede impegnate le categorie promozionali (fino agli Under 16) e al 
pomeriggio le categorie agonistiche (dagli Allievi/Under 18 in poi)."Siamo orgogliosi di portare 
avanti questa manifestazione, singolare nel suo genere, che unisce tutte le categorie e che ha 
visto nel tempo transitare dal campo scuola anche delle eccellenze dell’atletica leggera Italiana 
– dice Matteo Bocci, presidente dell’Uisp Atletica Siena –. Siamo lieti di annunciare che il 
Meeting quest’anno avrà il patrocinio del Comune, mentre il sostegno di Estra permetterà di 
alzare gli standard".L’evento godrà infatti anche del supporto dell’azienda leader nel settore 
dell’energia. "Il Meeting – afferma il presidente, Francesco Macrì – è un appuntamento 
simbolico che unisce sport e memoria, offrendo ai giovani atleti un’importante occasione di 
crescita e competizione. Siamo orgogliosi di sostenere la manifestazione e l’Uisp Atletica 
Siena che promuove i valori di libertà, impegno e aggregazione". 

 

 



 

«BICINCITTÀ» Ritorna a Veglie 
Domenica 11 Maggio 2025 la 37ª 
Edizione Nazionale «IMMAGINA…. LE 
PERSONE VIVERE IN PACE» 

BICINCITTA’ A VEGLIE DOMENICA 11 MAGGIO 2025 

VEGLIE – Tutta Italia si prepara per la 37ª edizione di  Bicincittà, manifestazione nazionale 

UISP,  che avrà la sua giornata centrale domenica 11 maggio 2025 in contemporanea in 

100 città in tutta Italia con lo slogan “IMMAGINA…. LE PERSONE VIVERE IN PACE”. 

Anche Veglie è pronta per accogliere questo straordinario evento sportivo grazie 

all’organizzazione dell’“Associazione Ciclistica Dilettantistica  Luigi Murra” di Veglie, 

sempre attenta ed impegnata a promuovere i principi dello Sport attraverso l’uso della 

bicicletta e che sostiene “bicincittà” da diverse edizioni. La manifestazione è patrocinata dal 

Comune di Veglie. 

Sostenibilità e sicurezza delle strade sono le parole chiave di questa giornata a due ruote e 

si prevede, come sempre, una larga partecipazione dei cittadini dai più piccoli fino ai 

giovani e alle famiglie. La pedalata non competitiva punta anche a sensibilizzare su 

particolari temi sociali e di solidarietà attraverso lo sport. 

Mobilità alternativa, cultura urbana ed educazione ambientale: questi sono i principi 

cardine di Bicincittà. Lo scopo è quello di proporre ai cittadini una giornata diversa, 

all’insegna dello sport, del vivere sano e della mobilità sostenibile in una città a misura 

d’uomo. 

Ma cos’è quindi Bicincittà? 



 

È una manifestazione rivolta alle famiglie con l’obiettivo di coinvolgere l’intero nucleo 

familiare, dai bambini agli anziani, offrendo la possibilità di vivere una giornata diversa 

riappropriandosi di spazi urbani quotidianamente invasi dalle automobili e dal caos 

cittadino. 

Attraverso Bicincittà, quindi, vogliamo rianimare le capacità di relazione umana attivando 

tutte le sue vie d’espressione: il corpo, la sua fisiologia, l’energia che sprigiona, affinché 

torni ad essere espressione della qualità della vita delle nostre città. 

Ma perché proprio lo sport? 

Lo sport è un mezzo di comunicazione, di inclusione e di cambiamento, sia individuale che 

sociale. Praticando sport, l’individuo è portato ad osservare la città in cui vive con una 

prospettiva diversa, cogliendo una visione del tutto nuova delle potenzialità corporee e dei 

possibili cambiamenti che si potrebbero apportare nel proprio contesto quotidiano: 

ridisegnare gli spazi urbani, pensando alle strade, ai marciapiedi, alle piste ciclabili come 

grandi impianti sportivi per tutti attraverso le più svariate tipologie di sport, dalla corsa al 

parkour, dalla bici allo skate. Proprio per questi motivi lo sport rappresenta un canale 

privilegiato attraverso cui agire e comunicare la sostenibilità. 

L’invito, quindi, sarà quello di lasciare l’auto a casa e di prendere la bici per respirare 

un’aria più pulita, permettendo di godersi la bellezza della propria città, incentivando la 

realizzazione di piste ciclabili e sensibilizzando l’opinione pubblica sulla possibilità di usare 

mezzi alternativi all’automobile perché ogni giorno può diventare più “pulito”. 

Un appuntamento condiviso in più di 100 Città d’Italia, Aosta, La Spezia, Livorno, Caserta, 

Crotone, Enna, Parma, Messina, Campobasso, Ravenna, Vasto, Firenze, Ragusa, Taranto e 

tante altre tra cui anche la nostra Veglie. 

Questa edizione avrà un focus ulteriore: sarà un momento di avvicinamento ufficiale alla 

tappa del Giro d’Italia che il prossimo 13 maggio porterà i ciclisti professionisti in una 

tappa con arrivo a Lecce, transitando per alcuni Comuni della Provincia. 



 

L’appuntamento per il raduno e la partenza è per l’11 maggio 2025 alle ore 08:30 a 

Veglie in Piazza Umberto I. 

L’iscrizione alla manifestazione e il ritiro della maglietta si possono  effettuare presso 

la sede dell’”ASD Luigi Murra” in via Santo Spirito n.2 a Veglie tutti i giorni dalle ore 

18,00 alle ore 20,30. Il costo dell’iscrizione è di euro 2,50. I bambini da 4 a 8 anni 

dovranno essere accompagnati. Si consiglia di  conservare il biglietto per il sorteggio finale. 

 La partenza sarà da Piazza Umberto I e l’arrivo sarà presso la Struttura Fieristica 

in via Salice. 

Durante il percorso sono previste delle soste per il ristoro dei partecipanti in 

Piazza Ferrari e presso il Palazzetto dello Sport. 

 Il ricavato sarà devoluto in beneficenza ad organizzazione no profit presente sul 

territorio. 

 

Cultura ed enogastronomia: il 
Barrique torna ad animare 
piazzale Picelli (per oltre tre 
mesi) - Il programma di 
aprile/maggio 

 
17 Aprile 2025, 13:05 



 

L'attesa è finita: Barrique piazzale Picelli torna ad accendere la 

primavera e l'estate dell'Oltretorrente a Parma con la sua sesta 

edizione. A partire da venerdì 25 aprile e fino a sabato 9 agosto 2025, 

piazzale Picelli si trasformerà nuovamente nel cuore pulsante della 

socialità e della cultura all'aperto, offrendo un calendario ricco e 

variegato che ci accompagnerà per oltre tre mesi. Il programma spazia 

tra numerosi generi ed eventi: 

- Appuntamenti Culturali: Dibattiti, serate a tema in collaborazione 

con realtà come Centro Studi Movimenti, LIBERA contro le mafie e 

presentazioni di libri con Scintille Bookclub. 

- Musica Live e DJ Set: Un'ampia offerta musicale che va dal funk al 

reggae, dall'house al post-punk e all'indie, dal soul al grunge, con artisti 

locali e non solo. 

- Laboratori per i più piccoli: Un'attenzione speciale sarà riservata 

alle famiglie, grazie alla collaborazione con Orsoludo, che proporrà 

laboratori creativi, di lettura e giochi per i più piccoli, e con 

l'Associazione di quartiere Borgofiore, che curerà ulteriori attività 

dedicate. 

- Mercatini e Socialità: Spazio anche a mercatini periodici e momenti 

dedicati alla comunità, come la Bicincittà UISP e la Giornata Mondiale 

del Rifugiato. 

- Gastronomia e Territorio: Serate dedicate al buon cibo e al buon 

bere in collaborazione con partner locali (Gustoparma, Macelleria 

Mantovani, Oven, Ajolfi, Pronti Via, Angolo di Pe, Trattoria da Anna) e 

appuntamenti speciali come la Tortellata di San Giovanni (23 giugno). 

Programma di aprile/maggio 

 

 



 

 
Sport, nascono i nuovi giochi della gioventù 

L’iniziativa coinvolge le scuole, in collaborazione anche con gli organismi sportivi non profit, 

per la formazione sportiva come strumento di apprendimento cognitivo, formativo, 

relazionale e di socializzazione 

È stata pubblicata in Gazzetta ufficiale n. 78/2025 la legge 25 marzo 2025, n.  41 
“Disposizioni per la promozione della pratica sportiva nelle scuole e istituzione dei Nuovi 
giochi della gioventù”. 

L’intervento legislativo in questione – approvato definitivamente dal Senato il 19 marzo 
2025 – intende promuovere la formazione sportiva come strumento di apprendimento 
cognitivo, formativo, relazionale e di socializzazione, parte integrante del percorso 
scolastico fin dalla scuola primaria. La ratio è quella di garantire l’accesso degli studenti 
a tutte le discipline sportive, secondo le attitudini e le preferenze individuali, valorizzando 
l’educazione motoria e la pratica sportiva come valori fondamentali per l’inclusione, le 
pari opportunità e l’espressione della personalità giovanile. 

L’attuazione di queste finalità si realizza attraverso la proficua collaborazione tra le 
istituzioni scolastiche autonome e gli organismi sportivi, anche non profit, nonché 
attraverso l’organizzazione di una manifestazione annuale aperta a tutte le discipline 
sportive denominata “Nuovi Giochi della gioventù” e di cui per gli anni scolastici 
2024/2025 e 2025/2026 è previsto l’avvio in forma sperimentale. 

Come noto, i “Giochi della gioventù” sono stati una manifestazione sportiva nazionale 
per studenti creata nel 1968 dall’allora presidente del Coni Giulio Onesti e svoltasi dal 
1969 al 1996 e poi dal 2007 al 2017. 

Cosa prevede la legge 

La legge disciplina, in particolare, l’istituzione e l’organizzazione dei “Nuovi Giochi della 
gioventù” e le misure di prevenzione sanitaria ad essi collegate. 

Tali giochi sono promossi e organizzati dal Ministero dell’Istruzione e del merito, di 
concerto con il Dipartimento per lo Sport e con il Dipartimento per le politiche in favore 
delle persone con disabilità della Presidenza del Consiglio dei Ministri, anche 
avvalendosi della società Sport e salute Spa, sentiti le regioni, le province autonome di 
Trento e di Bolzano e gli enti locali, nonché il Comitato olimpico nazionale italiano (Coni) 
e il Comitato italiano paralimpico (Cip). 

Possono parteciparvi gli studenti, regolarmente iscritti e frequentanti, delle scuole statali 
e paritarie, primarie e secondarie, a titolo individuale e di classe, sulla base delle 
indicazioni e dei criteri di selezione dettati dall’istituto scolastico di appartenenza. 

https://www.gazzettaufficiale.it/eli/id/2025/04/03/25G00048/SG


 

Con decreto di natura non regolamentare del Ministro dell’Istruzione e del merito, di 
concerto con le autorità politiche delegate in materia di sport e in materia di disabilità, 
entro tre mesi dalla data di entrata in vigore della legge, sono stabiliti i criteri generali per 
lo svolgimento dei giochi e le modalità di partecipazione degli studenti ai medesimi, 
prevedendo per gli studenti con disabilità la partecipazione sia a gare integrate sia a 
gare appositamente dedicate all’interno della medesima manifestazione, nonché una 
sezione dedicata a sport di squadra dove studenti con disabilità e normodotati possono 
giocare insieme, inclusi il sitting volley, il baskin e il rafroball. 

La stessa legge disciplina anche l’organizzazione dei giochi che si articolano in due 
sezioni. 

La prima sezione, denominata “Giovani in gioco”, si svolge in un’unica fase di istituto, 
riservata agli studenti iscritti alle classi prima, seconda e terza della scuola primaria con 
carattere prevalentemente ludico e polisportivo, e in una fase provinciale riservata agli 
studenti iscritti alle classi quarta e quinta della scuola primaria per avviare i giovani alla 
pratica sportiva nella disciplina più idonea alle proprie inclinazioni. 

La seconda sezione, denominata “Nuovi giochi della gioventù”, è riservata agli studenti 
iscritti alla scuola secondaria e si svolge in una fase provinciale, una regionale e una 
nazionale, articolate nelle due sessioni estiva e invernale. 

In merito alle misure di prevenzione sanitaria, si prevede che con decreto del Ministro 
dell’Istruzione e del merito, di concerto con il Ministro della Salute e con l’Autorità politica 
delegata in materia di sport, è istituito un tavolo di lavoro a cui partecipano 
rappresentanti delle associazioni  sportive maggiormente rappresentative, delle società 
scientifiche e delle associazioni tecnico- scientifiche delle professioni sanitarie, al fine di 
promuovere percorsi di sensibilizzazione, rivolti ai giovani che partecipano alle iniziative 
sportive, con particolare riferimento agli aspetti urologici e ginecologici per prevenire le 
infezioni e le malattie sessualmente trasmissibili nonché l’infertilità. 

 © Foto in copertina di Stefania Adami, progetto FIAF-CSVnet "Tanti per tutti. Viaggio nel 
volontariato italiano"  

 

"Liberi Nantes": dalla periferia di Roma alla 
ribalta internazionale 
Il progetto "Liberi Nantes" è in nomination ai Laureus 
Awards, gli Oscar dello sport 



 

Il quartiere di Pietralata, su cui dovrebbe essere posata la prima pietra del tanto 
agognato nuovo stadio dell’AS Roma, è dal 2007 sede di Liberi Nantes, 
l’associazione voluta da un gruppo di amici appassionati di calcio, in risposta al 
dilagante razzismo e alle discriminazioni negli stadi, che fin dalla sua 
fondazione ha promosso la cultura dell’inclusione, riunendo in una squadra 
giovani migranti rifugiati e richiedenti asilo, ospiti dei centri di accoglienza di 
Roma e provincia.Nel 2022 Fondazione Laureus Sport for Good Italia, con il 
supporto di Impresa Sociale Con i Bambini e Play For Change, ha dato nuovo 
impulso all’attività meritoria sul campo. Lanciando il progetto dei Centri Sportivi 
di Comunità, Laureus è riuscita a dare valore a realtà sportive e associazioni 
del territorio, a Roma come a Napoli e Palermo, garantendo luoghi sicuri e 
presidi di legalità per bambini e bambine e adolescenti con pochi fattori 
protettivi e a rischio devianza. 

Nel quartiere di Pietralata, in particolare, il progetto dei Centri Sportivi di 
Comunità ha consentito di estendere l’offerta sportiva gratuita ai minori e di 
potenziare il sostegno alle famiglie, attraverso la proposta di attività mirate a 
favorirne la partecipazione e l’integrazione. 

Oggi il progetto Liberi Nantes offre una varietà di attività sportive e culturali che 
coinvolgono giovani di diversa estrazione sociale: si pratica il calcio, maschile e 
femminile, dai 6 ai 40 anni, l’atletica leggera, e sono promosse attività educative 
e culturali come il corso di lingua italiana, di fotografia e di arte urbana. 

Un progetto che nel 2024/2025 ha permesso a 225 giovani rifugiati e 
svantaggiati di accedere gratuitamente alla pratica sportiva, migliorando il loro 
benessere fisico e mentale, favorendo il senso di appartenenza e inclusione 
alla comunità locale, la resilienza, la leadership e il lavoro di squadra. Risultati 
che hanno valicato il raccordo anulare prima e i confini nazionali poi. Il progetto 
Liberi Nantes, infatti, compare i tra i sei progetti in nomination nella categoria 
“Laureus Sport for Good Award” (Lo sport per il bene comune) dei Laureus 
Awards, gli Oscar dello sport. In questa speciale categoria si premiano individui 
o organizzazioni che, secondo i membri della Laureus World Sports Academy, 
la giuria per eccellenza composta da 69 leggende dello sport, hanno dato un 
contributo significativo in ambito sociale, utilizzando lo sport come strumento 
terapeutico per migliorare le vite di bambini e bambine. 

Domenica prossima, 20 aprile, nel giorno di Pasqua, a Madrid, presso il Palacio 
de Cibeles, sede per il secondo anno consecutivo dei Laureus Awards, si 
conoscerà il verdetto della giuria. Ma la bontà di Liberi Nantes è ormai 
acclarata, tanto che Fondazione Laureus, a conclusione del ciclo triennale di 
finanziamento, ha scelto di assicurare continuità al progetto, per consolidare i 
risultati fin qui ottenuti. 

 



 

 
Volontariato di competenza, valore sociale per le 

imprese 

Un modello già utilizzato da 65mila realtà, altre 300mila pronte. 

Consegnati i premi «Volontari@work» della Fondazione Terzjus 

Il volontariato di competenza in crescita come nuova frontiera per il 

sostegno al Terzo settore da parte delle imprese. Questi i dati emersi il 14 

aprile in occasione del Premio «Volontari@work» organizzato dalla 

Fondazione Terzjus per valorizzare i migliori progetti nel Paese basati 

proprio sul connubio tra enti non profit e mercato mediante la 

donazione di competenze. Un modello che, come sottolineato da Giuseppe 

Tripoli, segretario generale di Unioncamere, è già utilizzato da circa il 4,4 

% delle imprese (per un totale di circa 65mila), a fronte di circa 300mila 

realtà che si dichiarano intenzionate ad attivarlo. Una pratica che diventa, 

dunque, uno strumento per realizzare progetti virtuosi di corporate social 

responsability attraverso la capacità delle imprese di mettere a 

disposizione del Terzo settore la propria forza lavoro. 

I progetti vincitori 

Il dialogo profit/non profit generato dai progetti di volontariato di 

competenza è stato, quindi, al centro della seconda edizione del premio 

«Volontari@work», con la partecipazione di imprese e, per la prima volta, 

anche degli enti del Terzo settore. Proprio questa ultima categoria è stata 

voluta per esplorare, come specificato dal presidente di Terzjus, Luigi 

Bobba, anche l’altra faccia della medaglia del volontariato di competenza, 

https://ntplusfisco.ilsole24ore.com/art/sostenibilita-aziendale-anche-il-volontariato-AFjlTeRC
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https://modulo24terzosettore.ilsole24ore.com/free/40950251.html


 

ovvero quella degli Ets che si sono avvalsi della collaborazione di 

professionisti delle imprese per avviare progetti sfidanti. 

Tanti i progetti presentati e le esperienze promosse in tutta Italia. Tra le imprese che hanno 

dimostrato capacità di innovazione e crescita rispetto al volontariato la Stmicroelectronics, 

Luigi Lavazza e Avio Aereo. I premi per le aziende debuttanti, invece, sono andati a Edison, 

Unicredit e Kpmg. Per il Terzo settore a Fondazione Airc, Opera della provvidenza di S. 

Antonio e l’Associazione provinciale per i minori di Trento, mentre una menzione speciale è 

stata assegnata al Borgo ragazzi di don Bosco di Roma. Il presidente della giuria, Luciano 

Violante, ha sottolineato come questi progetti siano espressione di un processo di 

civilizzazione del Paese che sta modificando la cultura d’impresa e la responsabilità del 

mercato verso la società. Secondo Daria Perrotta, Ragioniere generale dello Stato, invece, è 

importante fortificare questi progetti e investire su quelli in grado di diventare modello per 

tutti come avviene attraverso i fondi per la povertà educativa e Repubblica digitale. Per 

Francesco Giorgino il volontariato delle competenze opera attraverso un impegno nell’orario di 

lavoro e dunque si muove in una logica di impresa che va oltre la sostenibilità ambientale e 

trova spazio in una dimensione sociale e culturale. Il volontariato di competenza rappresenta, 

dunque, una forma di donazione inedita e tutta da esplorare, certamente meno diffusa 

rispetto a quella del denaro o dei beni, ma non meno efficace e che si sostanzia nell’apporto di 

competenze e professionalità a favore degli enti del Terzo settore. Vantaggi per 

l’azienda e per il lavoratore 

Un valore, quello che si genera dai progetti, che viene triplicato grazie al connubio tra attività 

volontaria e apporto di professionalità. Da un lato un valore per l’ente del Terzo settore che riceve 

competenze utili per poter migliorare la propria organizzazione o svolgere piu semplicemente la 

propria attività. Dall’altro la possibilità per l’impresa di agire sulla propria reputazione sociale e 

di creare un rapporto diretto con gli enti del Terzo settore anche grazie a una disposizione fiscale 

che, sebbene poco conosciuta, consente di guidare le aziende verso questo modello virtuoso (articolo 

100 del Tuir). In particolare è prevista la possibilità per le imprese di dedurre, entro il limite del 5 

per mille del costo per lavoro dipendente, le spese relative all’impiego di lavoratori a tempo 

indeterminato, e utilizzati per prestazioni di servizi a favore di Onlus. Queste ultime saranno 

sostituite dal prossimo 1° gennaio dagli Ets non commerciali con ampliamento, dunque, degli enti 

destinatari dell’agevolazione. 

Infine, un valore importante si genera per il lavoratore/volontario che acquisisce consapevolezza 

rispetto alla cultura della solidarietà come valore centrale nei modelli organizzativi del Terzo 

settore al punto che molti scelgono di proseguire l’esperienza di volontariato anche dopo il 

pensionamento. L’interesse crescente delle aziende sottolinea, dunque, l’importanza di iniziare ad 

assegnare un valore alla gratuità e spontaneità del volontariato come veicolo di promozione di un 

dialogo sano tra mercato e Terzo settore. 
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Governo 

"Rispetto i magistrati ma è tutto ok. Proroga Malagò? 
Non se ne parli più" 
Il ministro dello Sport Andrea Abodi: "Norme legittime su Milano-Cortina, avanti con le opere. Ci sono investimenti per 3,5 
miliardi" 

Hoara Borselli 17 Aprile 2025 - 05:00 

Andrea Abodi, 65 anni, è ministro per lo Sport e i Giovani. E nel mondo sportivo 
ha passato tutta la sua vita lavorativa, ricoprendo numerosi e differenti ruoli 
manageriali, imprenditoriali e istituzionali e ora è al Governo con delega specifica 
su Olimpiade e Paralimpiade. Naturalmente tra tante polemiche, ma lui le affronta 
con grande tranquillità. 

Signor ministro la Procura solleva una questione di costituzionalità sul 
decreto salva-olimpiadi. 

«La norma con la quale si è dato il via alla costituzione del comitato organizzatore 
dei Giochi Olimpiaci e Paralimpici invernali 2026 (Milano-Cortina) è stata 
approvata definitivamente dal Senato il 6 maggio 2020, 225 voti favorevoli e un 
astenuto, e stabiliva, tra le altre cose, la natura privatistica del comitato stesso. Il 
Governo è intervenuto lo scorso anno solo con un decreto interpretativo della 
norma del 2020, rafforzandone l'inequivocabilità». 

I Pm mettono i giudici di fronte a questa scelta: considerare privato il 
comitato organizzatore, e quindi archiviare, oppure sottoporre alla Consulta 
il decreto del governo. 

«Da parte mia solo rispetto dell'opinione di un magistrato. Le cose che le ho detto 
credo possano chiarire e comunque sono oggettive». 

Niente quarto mandato di Malagò alla presidenza del Coni. Una proroga per 
arrivare fino alle Olimpiadi? 

«Resterà presidente della Fondazione, nulla viene sottratto a Malagò dal punto di 
vista della sua presenza a Milano-Cortina, che ha seguito dal primo momento. Per 

https://www.ilgiornale.it/sezioni/governo-167450.html
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il resto mi pare che se ne sia parlato anche troppo di questo quarto mandato. C'è 
una norma che lo esclude, tutto qui». 

È vero che la presidenza del Coni vale un ministero? 

«Siamo su piani differenti. Lo sport in Italia è molto più del Coni, che è parte 
essenziale di un modello però molto più ampio e socialmente rilevante. Specie 
dopo la riforma voluta dall'allora sottosegretario Giorgetti. Il Coni è molto 
importante, ha una storia, un futuro, rappresenta l'attività olimpica, rappresenta la 
dimensione competitiva, con le federazioni e le discipline associate; ma lo sport 
per come lo intendo io parte dalla base, dalla dimensione sociale che si esprime 
grazie agli enti di promozione sportiva e non solo, con l'obiettivo di recitare 
finalmente un ruolo nuovo nelle scuole, nelle università, nelle periferie urbane e 
sociali, come indica di fatto la Costituzione all'articolo 33». 

Si sa già chi sarà il successore di Malagò? 

«Ci sono 83 grandi elettori, saranno loro a decidere. A me interessa che chi verrà 
eletto sappia segnare una certa discontinuità rispetto al passato, promuova e 
interpreti armonia e collaborazione, a tutti i livelli, sviluppi progettualità e 
partecipi alla catena del valore dello sport». 

Facciamo un punto sui ritardi nella preparazione delle Olimpiadi. 

«Dal punto di vista delle infrastrutture il punto debole era la pista di bob, skeleton 
e slittino di Cortina, ma la Società Infrastrutture Milano Cortina, 100% Mef e sotto 
il coordinamento del ministero delle Infrastrutture e Trasporti, ha fatto nell'ultimo 
anno un lavoro straordinario, recuperato i ritardi, e ora sulla nuova pista si stanno 
facendo con grande successo i test di pre-omologazione. Le infrastrutture 
pubbliche di collegamento - stradali e ferroviarie - sono in gran parte cantieri 
aperti che si stanno chiudendo. Il piano delle opere arriverà a compimento con un 
investimento di oltre 3 miliardi e mezzo di euro e di questi investimenti godranno i 
benefici le comunità delle terre olimpiche e paralimpiche, ma anche i turisti che 
potranno arrivare più facilmente nelle località di montagna interessate dai Giochi». 

I suoi rapporti col sindaco Sala? 

«Ci sentiamo con una certa regolarità, per le Olimpiadi e non solo. Come è noto, 
la cerimonia di apertura sarà organizzata a San Siro». 

Ecco, mi parli della questione del nuovo stadio di Milano 



 

«Intanto sembra ormai certo che si farà un nuovo stadio, nell'area di San Siro. I 
club hanno formalizzato l'interesse ad acquistare lo stadio attuale, alle condizioni 
stabilite dal Comune che ha recepito le valutazioni economiche dell'Agenzia delle 
Entrate. Ci saranno passi formali per la privatizzazione di San Siro e poi si 
procederà alla costruzione di un nuovo stadio sempre in quell'area». 

Una sua dichiarazione ha fatto arrabbiare Renzi. Lei ha detto che i calciatori 
coinvolti nello scandalo scommesse non dovrebbero vestire la maglia azzurra. 
Renzi le ha risposto: lasci decidere Spalletti 

«Penso che la maglia azzurra rappresenti dei valori, non solo tecnici. E comunque 
ho parlato di un principio, non mi riferivo ai ragazzi dei quali si parla in questi 
giorni, che hanno già pagato per i loro errori. Volevo lanciare un monito per il 
futuro, per provare a limitare rischi sempre incombenti e la solita ipocrisia da 
coccodrillo». 
 
concreto il rischio di perdere il Gran Premio a Imola lasciando solo Monza? 
«Per Monza, l'Aci ha già sottoscritto il contratto con Formula 1 fino al 2031, per 
Imola si dovrà negoziare dopo il gran premio di quest'anno». 

 

 
Sara Curtis annega i pregiudizi: “Qualcuno pensava che 
i neri non potessero nuotare velocemente” 
di F. Q. 
La 18enne che battuto il record di Federica Pellegrini: "Non mi piace quando sento dire ‘di 

colore'. Io sono la prima campionessa di nuoto italiana mulatta" 

“Sono la prima campionessa di nuoto italiana nera, anzi mulatta. Non mi piace 

quando sento dire ‘di colore’, non ha senso. A parte che anche il bianco è un colore e 

poi nessuna pelle al mondo è bianca”. Ha delle idee precise Sara Curtis, la nuova 

campionessa del nuoto italiano che dopo aver battuto il record di Federica 

Pellegrini nei 100 metri stile libero ha stabilito il nuovo record italiano anche nei 50 

metri agli Assoluti di nuoto a Riccione. “Riguardo al razzismo, posso dire che lo sport 
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abbatte i pregiudizi: c’era qualcuno che pensava che i neri non potessero nuotare 

velocemente perché avrebbero le ossa più pesanti, che stupidaggine”, ha sostenuto la 

18enne in un’intervista concessa a La Repubblica. 

Curtis è cresciuta in una famiglia che le ha trasmesso il valore del lavoro e del 

sacrificio. Un’eredità perfettamente in linea con il mondo del nuoto, uno sport che 

richiede impegno costante e allenamenti duri e ripetitivi, vasca dopo vasca, per poter 

raggiungere l’eccellenza. Suo padre fa il camionista, mentre sua madre, originaria 

della Nigeria, lavora in una fabbrica che produce panettoni e biscotti. “È bellissimo 

avere un genitore straniero, perché conosci meglio il mondo. Io vorrei imparare la 

lingua Edo, il dialetto nigeriano di mia mamma”, ha ammesso l’azzurra svelando cosa 

significa il ciondolo dell’Africa che porta la collo: “È la terra che sogno, non ci sono 

mai stata”. 

Ma nonostante la giovane età, quello che sta vivendo Curtis non è un sogno: è tutto 

vero. Le sue sensazionali prestazioni stanno già facendo crescere le aspettative sul 

suo conto, tanto che ai prossimi Mondiali di Singapore (dal 27 luglio al 3 agosto) la si 

attende con un ruolo da protagonista. Il suo tempo nei 50 metri stile libero, 24”43, è 

infatti vicinissimo a quello che ha garantito l’accesso alla finale olimpica di Parigi la 

scorsa estate (24”40). E la nuova stella del nuoto italiano non teme alcun tipo di 

pressione. Tutt’altro. Si dice ambiziosa, ma con i piedi per terra: “Non so quale sia il 

mio limite, o forse sì: voglio arrivare oltre quello che riesco a immaginare – ha 

dichiarato Curtis – Però sono una ragazza semplice, molto legata alla mia famiglia. 

Quest’anno, oltre al nuoto, mi aspetta anche l’esame di maturità”. L’ennesima sfida 

che la nuotatrice di Savigliano non vede l’ora di superare. 

 

Cosa potrebbe cambiare per le donne trans 

nel Regno Unito 



 

A causa della sentenza della Corte Suprema sulla definizione giuridica 
di ”donna” potrebbero perdere il diritto a essere riconosciute come tali 
in molti ambiti 
Nelle ultime ore nel Regno Unito si sta discutendo delle possibili conseguenze 

che avrà per le donne trans la sentenza emessa ieri dalla Corte Suprema 

britannica sulla definizione giuridica di “donna” nella legge sulle pari 

opportunità del Regno Unito. Secondo la Corte questo termine indica solo le 

persone biologicamente di sesso femminile e questo potrebbe rendere più 

difficile per le donne trans essere accostate alle donne cisgender (ovvero le 

persone nate di sesso femminile e che si identificano nel genere femminile) in 

molti ambiti della loro vita: la possibilità di essere curate in reparti ospedalieri 

per sole donne, accedere a spogliatoi femminili e gareggiare in sport femminili. 

Molti organi ufficiali, fra cui il governo scozzese e la Commissione per 

l’uguaglianza e i diritti umani (EHRC), che è responsabile dell’applicazione della 

legge sulle pari opportunità, hanno accolto con favore la sentenza, sostenendo 

che fornisca chiarezza sul tema. Diverse organizzazioni per i diritti delle persone 

trans invece hanno sostenuto che legittimi posizioni considerate discriminatorie 

nei confronti delle persone trans e che porterà a una regressione rispetto a 

molte conquiste fatte negli ultimi anni. Al momento la sentenza non ha portato 

ad alcun cambiamento effettivo della legge, ma è molto probabile che lo farà: la 

legge sulle pari opportunità, il cosiddetto Equality Act del 2010, permette 

l’esistenza di spazi per sole donne (e quindi di fatto “discriminatori” sulla base 

del genere) per motivi di «privacy, decenza, per prevenire traumi o garantire la 

salute e la sicurezza» (come bagni o spogliatoi femminili, reparti ospedalieri per 

sole donne o rifugi riservati a donne senza fissa dimora). Fino a oggi la legge 

poteva essere interpretata per far sì che nel gruppo rientrassero anche le donne 

trans, cosa che però dopo questa sentenza non dovrebbe essere più possibile. La 

presidente della Commissione per l’uguaglianza e i diritti umani, Kishwer 

Falkner, ha detto a BBC Radio che l’NHS dovrà ora cambiare le linee guida per 

allinearsi alla sentenza della Corte Suprema e che se non lo farà il suo ente lo 
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perseguirà. Ha anche detto che una donna trans di fatto non potrà più 

contestare un luogo, come un ristorante, che le impedisca di usare un bagno 

«per sole donne» e si è espressa in favore degli spogliatoi basati sul sesso 

biologico e non sul genere: è un commento importante poiché nel Regno Unito è 

attualmente in corso un caso molto discusso su un’infermiera, Sandie Peggie, 

che sarebbe stata sospesa dopo essersi rifiutata di condividere lo spogliatoio 

dell’ospedale con la medica Beth Upton, che è una donna trans. 

Nonostante al momento non ci siano stati cambiamenti ufficiali, alcuni organi 

hanno già attuato delle misure provvisorie. La British Transport Police, che 

supervisiona il trasporto pubblico, ha detto di aver momentaneamente 

consigliato ai suoi agenti di condurre le perquisizioni sulla base del sesso 

biologico delle persone che fermano, mentre rivede le sue linee guida. 

Attualmente le linee guida prevedono che una donna trans venga perquisita da 

un’agente donna, mentre d’ora in poi a farlo sarà un agente uomo. Un ultimo 

ambito di cui si sta discutendo molto nelle ultime ore è quello dello sport, in cui 

da tempo esiste un’accesa discussione sulla possibilità di permettere o meno alle 

donne trans di gareggiare contro donne cisgender. Nonostante la Corte 

Suprema abbia insistito sul fatto che con la sentenza non volesse dare ragione a 

una posizione rispetto a un’altra, diverse associazioni contrarie all’inclusione 

delle donne trans negli sport femminili l’hanno considerata una vittoria. Questa 

posizione è stata sostenuta anche da Sebastian Coe, presidente della federazione 

mondiale dell’atletica leggera (la World Athletics), notoriamente favorevole 

all’esclusione delle donne trans dagli sport femminili. 

Al momento nel Regno Unito non esiste una linea comune sul tema: alcune 

associazioni sportive, come quelle che riguardano il nuoto, l’atletica o il 

ciclismo, escludono le donne trans dalle competizioni femminili, mentre altre, 

come l’English Football Association, permettono la loro partecipazione purché i 

loro livelli di testosterone siano al di sotto di un certo limite. È possibile però 
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che la sentenza della Corte venga usata da alcuni politici e associazioni per 

vietare anche questa opzione. 

Con la sua sentenza la Corte Suprema si era espressa su un ricorso presentato 

dall’associazione For Women Scotland su una legge scozzese che stabiliva che 

doveva esserci una rappresentanza femminile del 50 per cento nei consigli di 

amministrazione degli enti pubblici e che includeva le donne trans che avevano 

cambiato legalmente genere nella sua definizione di “donne”. L’associazione, 

composta da femministe “gender critical” (che cioè escludono le donne trans 

dalle battaglie per i diritti delle donne), aveva sostenuto che la legge 

danneggiasse le donne cisgender e che avrebbe avuto delle implicazioni più 

ampie che le avrebbero definitivamente equiparate alle donne trans. 

 

Valentina Petrillo, atleta transgender e disabile: 

«Così mi rifiutano alle gare maschili e femminili, 

non è giusto» 

La sentenza della Corte Suprema britannica «fa molto male. In un 
mondo ideale ogni persona dovrebbe essere libera di 
autodeterminarsi. L’errore sta alla base. In primo luogo, quello di 
essere catalogati alla nascita» 

Valentina Petrillo, sprinter ipovedente, è stata la prima, e finora unica al mondo, atleta 
transgender a partecipare a una Paralimpiade. È successo a Parigi nel 2024. La sentenza della 
Corte Suprema britannica sulle donne e sugli uomini definiti per nascita a lei «fa molto male. Una 
pugnalata. In un mondo ideale ogni persona dovrebbe essere libera di autodeterminarsi. L’errore 
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sta alla base. In primo luogo, quello di essere catalogati alla nascita. Poi non poter cambiare 
questa registrazione. Non riesco a capire l’accanimento di certi organi, Stati o persone verso il 
percorso di affermazione di genere di una persona», dice oggi al Corriere della Sera. 

La storia di Valentina 

Petrillo è nata a Napoli nel 1973. Le hanno diagnosticato la sindrome di Stargardt. Vive a Bologna 
da quando frequenta una scuola per ipovedenti. «Vivevo in un mondo mio, ma non volevo dare 
segnali della femminilità che sentivo e tenere questo segreto solo fino alla morte. Pensavo di 
deludere i miei genitori, i pregiudizi mi bloccavano». A Bologna ha sposato Elena, con la quale ha 
avuto un figlio, Lorenzo: «La persona più importante della mia vita». Il coming out nel 2018, 
dopo dubbi e sofferenza: «Avevo paura che quella confidenza così intima, che riguardava me, ma 
certamente avrebbe avuto impatto anche su di loro, potesse creare sofferenza. Fui sostenuta e fu 
importante», dice a Claudio Arrigoni. 

Cheat 

J.K. Rowling, l’autrice di Harry Potter, l’ha definita «cheat», imbrogliona: «Le risposi che ero 
meravigliata: proprio lei che nei suoi libri ha inventato un gioco, il Quidditch, dove non ci sono 
divisioni per genere. E comunque io sono all’interno delle regole». Petrillo dal 2021 è legalmente 
donna per lo Stato italiano. Ma non può partecipare alle gare femminili in quanto atleta 
transgender. E nemmeno a quelle femminili, perché la sua carta di identità alla casella di genere 
ha spuntata la f. 

Per la sentenza, sostiene, «non ci sono neppure i fondamenti scientifici. Esistono infatti corpi che 
nella fisionomia sono riconducibili a quello femminile, ma hanno cromosomi tipici del genere 
maschile». Si meraviglia del fatto che questa sentenza nasca da un ricorso di donne: «Un 
paradosso. La sentenza, oltre che discriminare le persone transgender, fa male alle donne 
biologiche, se così vogliamo definirle seguendo la sentenza, perché le relega per l’ennesima volta 
su un livello non paritario con l’uomo, ma implicitamente inferiore. Io dico: donne, stiamo unite. 
Questa è la nostra lotta per i diritti». 
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Alpinista iraniana Nasim Eshqi apre 
nuovo percorso contro spose bambine 
"Ogni percorso è un messaggio scolpito nella pietra" 
L’alpinista professionista e attivista iraniana Nasim Eshqi ha aperto un nuovo percorso di 

arrampicata di 700 metri e 14 corsi in Sardegna, intitolato ‘End Child Marriage’. Questo è il 

terzo capitolo del suo progetto in corso ‘When Mountains Speak’, che utilizza l’arrampicata 

come piattaforma per amplificare i diritti umani, in particolare le questioni relative ai diritti delle 

donne. 

“Ogni percorso è un messaggio scolpito nella pietra, un invito alla consapevolezza e all’azione 

– afferma – queste ragazze sono le nostre future madri, dobbiamo fermare il matrimonio 

infantile per avere madri sane per una società sana”. 

I percorsi precedenti nel progetto includono: ‘Raise Up for Human Rights’ a Chamonix, ‘Donna, 

vita, libertà’ nelle Dolomiti. 

Con questa nuova linea, Eshqi continua a dare voce alle lotte globali attraverso il linguaggio 

delle montagne. Questa volta: “Fine al matrimonio infantile”. Nata a Teheran il 21 marzo 1982, 

è cresciuta sotto l’oppressione del governo iraniano. In un suo libro racconta del suo spirito 

indomito e libero, e ricorda gli anni dell’infanzia, le prime arrampicate, i divieti e le ritorsioni 

subite da parte della polizia morale, ma soprattutto ripercorre le molte nuove vie che ha aperto 

sulle montagne di Iran, Armenia, Georgia, India ed Europa. Dopo le rivolte del 2022 e la stretta 

del regime, ha deciso di esporsi in prima persona dando voce, attraverso i suoi social network, 

a tutte le donne vittime di soprusi, denunciando gli orrori e le violenze della repubblica 

islamica. 

 

 

 

 



 

 

Calcio Uisp, La Gira sugli scudi e Bambini ne 
fa 6 
Seconda di ritorno nei Gironi Eccellenza e Promozione e nona di ritorno nei 
Gironi 2 e 3 nel campionato a 7 provinciale 
Avosa 

La Spezia, 17 aprile 2025 – No, non è una schiacciasassi la Locanda Alinò. La Gira Of Chelli, 

infatti, nella seconda di ritorno del Girone Eccellenza – nel campionato a 7 della Uisp 

provinciale – blocca sul pareggio la capolista. Certo, il Leta Scp, primo inseguitore, viene 

sconfitto dal Real Chiappa Progetto Appalti, quindi il vantaggio della capolista dalla 

seconda, aumenta a +5. 

Nel Girone Promozione il Real Dlf Pizzeria Chiara strapazza il Ristorante Pin Bon e così il 

Sesta Godano, bloccato dal Levanto sul pari, viene affiancato in vetta. 

Nel Girone 2 della Lega della Spezia e della Valdimagra, fatica più del dovuto la capolista 

Veppo contro il fanalino Pizzeria La Ciassetta Aut. Cassan, ma comunque ora si porta a +7 

dal Bar Cavour, battuto dal Delta del Caprio. 

Infine nel Girone 3 con il Pallerone battuto dal Real Chiappa Palati Fini, il Comano allunga in 

testa a +3, nel turno dove Bambini dell'Atletico Tresana 2010 realizza ben 6 reti nel 

successo contro l'Atletico Gragnola. 

GIRONE ECCELLENZA 

Risultati: Locanda Alinò-La Gira O.F. Chelli 3-3 (Cattabiani A., Marozzi M., Novani R.; Celaj X., 

Ferdani F., Moreni A.), Aurora Ponteggi-Good Boys 8-3 (Antonelli D. (3), Ibba A. (3), Stefanelli 

L., Tacchini N.; Bello M., Beltrano T., Cammareri L.), Leta Scp-Realchiappa Progetto Appalti 



 

5-6 (Acerbi E. (3), Corvi N., Rossi R., Shabanaj G.; Perrone F. (2), Porrini R. (2), Lorenzi D., 

Shabanaj G.). 

Classifica: Locanda Alinò punti 15; Leta 10; Realchiappa e La Gira 9; Avosa 7; Aurora 4; Good 

Boys -1. 

GIRONE PROMOZIONE 

Risultati: Real Dlf Pizzeria Chiara-Ristorante Pin Bon 5-1 (Bastoni D., Carrozzo G., Maggiani 

S., Musetti A., Rabà G.; Grella M.), Saja Srl-Pellegrini Gomme 2-3 (Giosanu M., Paloka E.; 

Cupini L. (2), Gambino D.), Sesta Godano-Levanto 2-2 (Petrini A., Raggi E.; Beretta M. (2)). 

Classifica: Sesta Godano e Real Dlf punti 12; Pellegrini 10; Levanto 7; Pin Bon 6; Sporting 

Bacco 4; Saja 2. 

GIRONE 2 

Risultati: Dlf/Gmn-Fc Armaneto 1-7 (Ciullo G.; Bertone M. (3), Lodovici F. (2), Paita C., 

Pezzica G.), Moto Masini-Sarzanello 3-4 (Luiso A. (2), Masini M.; Conti A. (2), Formicola M., 

Serio A.), Ac Rebocco/Vf Alinò-Asc Bagnone 1-6 (Coppola M.; Fabiani S. (4), Pellegrini M., 

Ribolla M.), Bar Cavour-Delta del Caprio 1-6 (El Atiki B.; Menchini S. (2), Staghezza D. (2), 

Conti T., Pozzi M.), Bar Ravenna-Ms Costruzioni/Ccr Muggiano 5-4 (Del Bene A. (3), Essaga 

Ndjodo J., Taouil A.; Caldarelli F. (2), Cantoni S., Navari L.), Asd Veppo-Pizz. La Ciassetta Aut. 

Cassan 5-3 (Beverinotti M. (2), Denegri G., Fontanabona I., Lufrano G.; Finocchietti S., Piva D., 

Staglianò M.), Monti-Asd La Foce Fuoricampo 2-2 (Lopriore A. (2); Cancogni D. (2)). 

Classifica: Veppo punti 41; Cavour 34; Ms/Ccr 33; Bagnone 30; Masini 27; Rebocco/Alinò 

23; Ravenna 22; Delta 20; Sarzanello 15; Foce Fuoricampo e Armaneto 14; Dlf/Gmn e Monti 

11; Ciassetta 10. 

GIRONE 3 

Risultati: Sesta Godano 2-Dlf Aston Birra 2-4 (Careddu S., Prosperini M.; Frione M. (3), Di 

Gaspero E.), Lm Immobiliare-Dl Stella Rossa Canaletto 4-4 (Gawrila E., Maccari D., Mandela 

C., Paita M.; Ndreca C. (2), Salustro D., Torrini D.), Spezia Centro 2024-La Loggia 4.0 6-2 

(Romani M. (2), Manfredini D., Ragone G., Torrini R.; Canese G., Pasini T.), Asd Atletico 

Tresana 2010-Atletico Gragnola 9-7 (Bambini C. (6), Ferrari A. (3); Valletta N. (4), Costa A. 



 

(2), Amendola D.), Asd Comano 2016-Bar Picchi 3-1 (Lombardi L. (3); Sabatini A.), Deportivo 

La Bottiglia-Veppo 2 7-4 (Bardini F. (2), Menotti M. (2), Bongi M., Poli L., Uberti J.; Makitov I. 

(4)), Real Chiappa Palati Fini-Pallerone 3-2 (Gangarossa S., Granados A., Lonardo C.; 

Magnanini N. (2)). 

Classifica: Comano punti 38; Pallerone 35; Loggia 29; Bottiglia 27; Real Chiappa e Dlf 26; 

Picchi 25; Tresana 24; Gragnola 22; Spezia Centro 19; Sesta Godano 2 11; Lm 8; Veppo 2 7; 

Dl Stella Rossa 5. 

https://www.lanazione.it/la-spezia/sport/calcio-uisp-la-gira-su
gli-scudi-e-bambini-ne-fa-6-1d73de52 
 

 

Blitz di Elio Costantini di Uisp: "Non 
fermiamoci solo al nuoto" 
Blitz di Elio Costantini di Uisp:: "Non fermiamoci solo al nuoto" 

Blitz di Elio Costantini (nella foto) alla commissione sport che, lunedì, si è riunita per 
discutere del regolamento della piscina comunale sambenedettese. Il dirigente della Uisp di 
Ascoli è infatti intervenuto per sollevare un problema che riguarda non solo l’accesso agli 
impianti ma anche il principio di equità nello sport agonistico. "Da alcuni mesi non si fa altro 
che parlare di modifiche al regolamento della Piscina Comunale e riduzione di tariffe, a 
sostegno del nuoto agonistico, senza però mai prendere in considerazione che il 
regolamento non è aggiornato alla nuova normativa sullo sport e che pregiudica l’accesso 
all’impianto a vari soggetti che svolgono attività sportiva sulla base dei principi della nuova 
legge sullo sport" ha affermato. 

Pur condividendo l’idea di sostenere il nuoto agonistico, Costantini ha voluto evidenziare 
che non si può ridurre tutto a una sola disciplina. "Il mondo dello sport agonistico non si 
ferma solo al nuoto. Se deve essere sostenuto il nuoto agonistico, devono essere sostenute 
tutte le discipline: dalla ginnastica artistica alla ginnastica ritmica, il pattinaggio, il calcio, il 
calcio a 5, il pugilato, la danza sportiva, la pallavolo, la pallacanestro. Potrei continuare 
ancora". 

Secondo il dirigente Uisp, sostenere una sola disciplina attraverso tariffe agevolate 
rappresenterebbe un errore di sistema. "Si commetterebbe il grosso errore di discriminare lo 
sport agonistico, fatto di sacrifici in tutte le discipline, sia da parte degli atleti, che delle 
società sportive che delle famiglie". 

Costantini ha parlato anche da dirigente di società, consapevole dei costi dell’attività 
agonistica, e ha spiegato come tutte le Asd siano tenute a predisporre un bilancio 
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previsionale per cercare l’equilibrio nella gestione delle spese. "All’inizio di ogni anno 
sportivo le Asd necessitano di predisporre un bilancio previsionale e valutare tutte le voci al 
fine di trovare l’equilibrio nella gestione dell’attività con l’individuazione della copertura dei 
costi". 

Il suo intervento si è poi rivolto direttamente all’assessore, chiedendo se sia stata fatta 
un’analisi su costi e ricavi della piscina. "Nel corso di una riunione svolta qualche 
settimana fa ci avete prospettato i costi e ricavi della piscina. Come abbiamo visto la 
gestione della piscina presenta una perdita importante. Come Comune siete disposti ad 
aumentare questo disavanzo di gestione?". 
https://www.msn.com/it-it/notizie/italia/blitz-di-elio-costantini-di-uisp-non-fermiamoci-sol
o-al-nuoto/ar-AA1D0t7N 
 

 
Campionato Uisp Prato, il big match fra Kickers Narnali e 
Bacchereto finisce in parità 

Il pari 2-2 favorisce la capolista che resta così a +4 sulla diretta inseguitrice. Il Signa, 

terzo, batte l'Avis Verag Prato Est e torna in corsa per la seconda piazza 

Nel big match della dodicesima giornata di ritorno del campionato Uisp Prato di calcio a 

11 tra Bellini Giacomo Bacchereto e Kickers Narnali arriva un pareggio che non cambia 

gli equilibri in testa alla classifica. A Oste le due contendenti si dividono la posta in un 

2-2 ricco di colpi di scena: vantaggio dei locali con Pisaneschi, raddoppio con Maresia, 

ma Sciannamè e Ruggiero siglano due gol che riportano la situazione in parità prima del 

fischio finale. La capolista Kickers resta così a + 4 sui diretti inseguitori e blinda il 

primato nella regular season. Altro pareggio, ma a reti bianche, tra Tavola 1924 e S. 

Ippolito, in una gara combattuta ma priva di marcature. 

Al Campo Iolo, il Real Chiesanuova espugna il terreno di gioco della Polisportiva S. 

Andrea per 3-2, in un match pieno di ribaltamenti. Padroni di casa avanti con Vijay e 
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Borrelli, ma gli ospiti rispondono con le reti di Nepi, Cucco e Lici, quest’ultimo decisivo 

al 36′ della ripresa. 

Dominio assoluto del Phoenix 2012, che rifila un netto 4-0 al Vergaio 2003, capace di 

resistere solo un tempo: nella ripresa, infatti, doppietta per Bonciolini, a segno anche 

Spatafora e Acciaioli, in una seconda frazione senza storia. Al Campo Santa Lucia, il 

Giusti Stefano Comeana travolge lo Sporting Prato City con un secco 4-0: bastano 26 

minuti per chiudere i giochi con le reti di Elhadar, Aldi e Rinaldo, poi Fanfani arrotonda 

nella ripresa. Chiude il quadro la vittoria netta del Signa 2007 sul campo dell’Avis Verag 

Prato Est per 4 a 1. I padroni di casa segnano il gol della bandiera con Baroncelli, ma la 

formazione ospite dilaga con Binetti, una doppietta di Vanaria e il sigillo finale di Niag. 

Tutto facile anche per l’Olimpia Prato che supera 4-1 la Polisportiva il Sogno. 

A tre giornate dalla fine della regular season, la classifica vede i Kickers Narnali con 58 

punti in 25 gare. Dietro inseguono a stretto giro il Bellini Giacomo Bacchereto, a 54 

punti. Ancora in corsa per le primissime posizioni il Signa 2007, terzo con 53 punti. Più 

staccato il Phoenix 2012, fermo a 47 punti, tallonato da vicino dal Tavola 1924, quinto a 

quota 46. A metà classifica la situazione è fluida: S. Ippolito (42 punti) e Giusti Stefano 

Comeana (39) restano agganciati alla zona medio-alta, mentre Real Chiesanuova, 

anch’essa a 39, risale dopo l’ultima vittoria. Il gruppo centrale è guidato dal Prato Asd 

(32 punti) e dallo Sporting Prato City a 31, mentre più staccate ci sono Vergaio 2003 e 

Avis Verag Prato Est, entrambe ferme a 23 punti. Nella bassa classifica Olimpia Prato a 

22 punti mentre la Polisportiva S. Andrea resta penultima con 12. Fanalino di coda la 

Polisportiva Il Sogno, che chiude la classifica a 7 punti. 

https://www.notiziediprato.it/sport/campionato-uisp-prato-il-big-match-fra-kickers-narnali
-e-bacchereto-finisce-in-parita/ 
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